

### **SESIÓN EXTRAORDINARIA No 293-2023**

Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las Dieciocho Horas con veinticinco minutos del día jueves 28 de setiembre del 2023 realizada en el Salón de Sesiones Municipales “Alfredo González Flores.”

#### **REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS)**

Arq Amalia Jara Ocampo  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

Sr. Juan Daniel Trejos Avilés  
**VICEPRESIDENTE MUNICIPAL**

Dr. Mauricio Chacón Carballo  
Sra. Maritza Segura Navarro  
Lic. José Santiago Avellán Flores  
Licda. Ana Patricia Rodríguez Rodríguez  
Dra. Margarita Murillo Gamboa  
Lic. Paulino de Jesús Madrigal Rodríguez  
Señor Carlos Monge Solano

#### **REGIDORES (AS) SUPLENTE**

Sra. Lilliana Jiménez Barrientos  
Señora Maritza Sandoval Vega  
Señorita Priscila María Álvarez Bogantes  
Señor Juan Elí Villalobos Villalobos  
Lic. Mario Alberto Rodríguez Soto  
Sr. José Ángel Avendaño Barrantes

#### **SÍNDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS)**

Señor	Manuel Antonio Montero González	Distrito Primero
Señor	Alfredo Prendas Jiménez	Distrito Tercero
Señora	Nancy María Córdoba Díaz	Distrito Cuarto

#### **SÍNDICOS (AS) SUPLENTE (AS)**

Srita.	Kimberly María Sánchez Campos	Distrito Primero
Señor	Jordan Rodrigo Bolaños Segura	Distrito Cuarto

#### **REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES**

Arq. Ana Yudel Gutiérrez Hernández  
Señor David Fernando León Ramírez  
Señor Jean Carlos Barboza Román  
Lic. Henry Mauricio Vargas Charpentier  
Señor Wayner González Morera  
Licda. Laura Lorena Chaves Flores  
Sra. Yuliana Padilla Hidalgo

#### **ALCALDESA MUNICIPAL - ASESORA LEGAL - SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

MII.	Ángela Aguilar Vargas	Alcaldesa Municipal
Licda.	Priscilla Quirós Muñoz	Asesora Legal
Sra.	Marcela Benavides Orozco	Secretaria Concejo Municipal a.

1. Apertura de la Sesión a cargo de la Arq. Amalia Jara Ocampo- Presidenta Municipal
2. Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad. (A cargo del Padre Andrés Fernández, Cura de la Parroquia Inmaculada Concepción).
3. Bienvenida (A cargo de la Sra. Marjorie Chacón -Maestro de Ceremonias)
4. Entonación del Himno Nacional. (A cargo de los niños de la Escuela Rafael Moya Murillo).
5. Entonación del Himno de la Municipalidad de Heredia. (A cargo del cantautor Pablo Calderón)
6. Lectura del Acuerdo (A cargo de la Regidora Maritza Segura – Presidenta de la Comisión de Cultura)

“Declaratoria de ciudadano de honor al homenaje póstumo al señor Eladio José Nicodemo Rosabal Cordero, el Concejo municipal de Heredia en su Sesión Ordinaria número 253-2023 celebrada el día 24 de abril del 2023 acuerda por unanimidad y con acuerdo definitivamente aprobado por su aporte al desarrollo cultural y deportivo de la provincia de Heredia declarar ciudadano de honor del Cantón Central de Heredia en homenaje póstumo al señor Eladio José Nicodemes. “

7. Semblanza del Sr. Eladio Rosabal Cordero (A cargo de la Regidora Margarita Murillo)

#### **MUNICIPALIDAD DE HEREDIA**

El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 253-2023, celebrada el día 24 de abril del 2023 y:

#### **CONSIDERANDO**

Nació en Heredia el día 15 de setiembre del año 1894. Hijo de Amado Rosabal Polanco y de Rosario Cordero. Procede de una familia de origen judío sefardita que salió de España con la expulsión que se dio en el año 1492 por los Reyes Católicos. Luego de la expulsión el destino de la familia fue hacia Cuba donde desarrollaron actividades agrícolas durante muchos años.

En la segunda mitad del siglo XIX en vista de problemas de don Amado y los hermanos de este por razones políticas y económicas se vieron obligados a abandonar Cuba llegando a Costa Rica y aquí don Amado se instaló en la ciudad de Heredia, en donde desarrolló sus actividades especialmente en siembra y exportación de café.

En los primeros años de la centuria de los años 1900, emergió la figura de Eladio Rosabal Cordero, quien era un joven inteligente y dinámico, estudiaba y realizó gran parte de sus estudios en San José, sin embargo, hubo dos circunstancias que hicieron que se viniera a vivir definitivamente a Heredia, una fue el matrimonio que lo ligó a Claudia Echeverría Flores, hija del poeta Aquileo Echeverría, además de su involucramiento en actividades deportivas en la ciudad. En el año 1921 muere su padre don Amado Rosabal y Eladio asume la administración de las empresas familiares.

Siendo don Eladio bastante joven y residiendo en las inmediaciones de la iglesia del Carmen en Heredia, a esta iglesia llegó un cura de nombre Jorge Volio Jiménez quien, el cual venía estudiar en la Universidad de Lovaina en Bélgica. Este sacerdote revolucionó la parroquia y aun cuando duró poco tiempo en la misma, dejó gran inquietud en algunos jóvenes, entre los cuales estaba Eladio. Años después el señor Eladio Rosabal Cordero es electo como regidor de la Municipalidad de Heredia y posteriormente fue electo como diputado por la provincia de Heredia para el periodo 1944-1948 por el Partido Demócrata que apoyó al Lic. León Cortés Castro. De ese paso por el Congreso, resultan dos hechos relevantes uno provincial y otro de carácter nacional. El provincial se dio cuando en conjunto con los diputados heredianos Rubén González Flores, Víctor Manuel Elizondo, Bernardo Benavides, Fernando Vargas Fernández y Moisés Loria, propusieron y aprobaron una Ley para dotar de la electrificación de la ciudad de Heredia. En el aspecto nacional, don Eladio y otros diputados lograron anular las elecciones de 1948.

Luego de sus actividades en el ámbito político se dedicó a su gran pasión que fue la agricultura, y se dedicó básicamente al cultivo y exportación del café y en menor escala al cultivo de arroz. También

hubo negocios de tipo familiar como aserradero y jabonerías de los cuales se deshicieron posteriormente. También adicionalmente destinó algún tiempo al ejercicio del comercio e inició esa actividad cuando abrió una Pulpería denominada La Rambla. Posteriormente fundó un almacén en las inmediaciones del Mercado Central al cual llamó Novedades Eladio Rosabal, negocio que posteriormente dio espacio a la conocida Tienda Rosabal.

En el aspecto deportivo, don Eladio dio sus primeros pasos con equipos de futbol Club Obrero Cristóbal Colón, luego jugó en el equipo Lusitania, luego acrecienta su figura con el Club Sport La Libertad hasta el año 1917. Como en Heredia no existía equipo de futbol que representara la ciudad, don Eladio junto con otros entusiastas deportistas como Joaquín “Toquita” Gutiérrez, Braulio Morales, Claudio y Gilberto Arguedas entre otros prominentes ciudadanos, fundaron el Club Sport Herediano en el año de 1921. En este equipo don Eladio además de un excelente jugador fue el primer capitán, cargo que también ocupó en la Selección Nacional cuando esta ganó los Juegos Atléticos Centroamericanos , en Guatemala en el año 1921.

Posteriormente al igual que en el inicio de la fundación del Club Sport Herediano, cuando se retiró del futbol ocupó cargos directivos en el equipo, además de que se continuó en sus actividades como agricultor y empresario hasta el 26 de abril de 1965 fecha en que dejó este mundo.

**POR TANTO:** En reconocimiento por su aporte al desarrollo cultural y deportivo de la Provincia de Heredia,

#### ACUERDA POR UNANIMIDAD

#### **DECLARAR “CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA” AL:**

#### **Sr. ELADIO JOSÉ NICOMEDES ROSABAL CORDERO**

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

*Heredia, 28 de setiembre del 2023*

#### **8. Acto Cultural (A cargo de la Banda de Conciertos de Heredia ).**

- *Marcha de Heredia del composito Julio Fonseca*
- *Popurrí dedicado a la Herediana de San Joaquin de Flores Chavela Vargas*
- *Ninguno pudo con obra de don Otto Vargas y con letra de Javier Rojas*

#### **9. Entrega de reconocimientos**

- a. Entrega del Acuerdo Enmarcado (A cargo de la Presidenta Municipal Amalia Jara Ocampo).
- b. Entrega del Ramo de Flores (A cargo del Regidor Carlos Monge)
- c. Entrega del retrato del Sr. Eladio Rosabal Cordero (A cargo de la Regidora Maritza Segura)

#### **10. Palabras del Sr. Oscar Rosabal Lizano, nieto de don Eladio Rosabal Cordero.**

El Sr. Oscar Rosabal Cordero agradece y expresa su agradecimiento al Concejo Municipal por haber designado como ciudadano de honor del cantón a su abuelo Eladio Rosabal Cordero , que en realidad no tuvo la oportunidad de tener mucha interacción en razón de que cuando él los dejó este mundo tenía escasamente 12 años sin embargo las circunstancias que inclinaron mucho la balanza en lo personal en cuanto a la preferencia por el club sport herediano uno de sus actos fue en las épocas de Navidad y de Año Nuevo , donde siempre había una costumbre de traer equipos del extranjero a jugar partidos amistosos y en una oportunidad su abuelo lo llamó y le dijo que si quería acompañarlo al estadio nacional porque jugaba el club sport herediano nada más y nada menos que contra el Banfield de Argentina y que fue con él y ahí fue algo súper impresionante, era la primera vez que el iba a ver a al el estadio nacional y es la primera vez que iba a ver a un equipo extranjero entonces ya se imaginan el impacto que hizo en el, que otro o acontecimiento que fue en una oportunidad ya su

abuelo estaba un poco enfermo y le dedicaron un partido que jugaba el club sport herediano contra el Nicolás Marín o contra el deportivo barrio México que era prácticamente lo mismo y que el fue con su abuelo al centro del campo, por lo que no se pueden imaginar lo que es un chiquillo como de 9 o 10 años ahí a la parte de los jugadores de los árbitros y en el centro del campo de del estadio de Heredia y entonces para terminar los sentaron después del homenaje y del saque de honor, los sentaron a la par de don Luis Castillo Paniagua que era el que transmitía el partido entonces fue una experiencia lindísima ya después de que su abuelo falleció un acontecimiento que impactó también a toda la familia que fue cuando bautizaron el estadio de día con el nombre de don Eladio Rosabal Cordero, precisamente fue un domingo entonces después de misa de 9 un desfile del frente de la municipalidad al estadio con la banda con la banda militar y con algunas autoridades de la provincia de la ciudad y también fue un acontecimiento porque ya se estaba inmortalizando la figura y el nombre del abuelo.

Que recientemente hubo otro acontecimiento que fue en marzo pasado que fue el que lo nombraran benemérito de la patria ya era un aspecto de trascendencia nacional porque ya no solo le reconocían a Eladio Rosabal Cordero, la figura del deportista destacado que era sino también que le destacaron es un inclinación por la política es su inclinación por la agricultura, su inclinación por el comercio y hace ese nombramiento como benemérito de la patria también les llenó de orgullo a todos lo sucedido y para poner la cereza en el pastel ahora la municipalidad toma este acuerdo de nombrarlo ciudadano de honor, en donde es unos les confirma todos los atributos que tuvo su abuelo y que ahora que crea un compromiso hacia la sociedad, un compromiso de que tienen que tratar de igualarlo y algo mucho muy difícil el tratar de mejorarlo pero todo lo que hagan tenga la seguridad que se irá aplicando una máxima que siempre aplicó su abuelo y que se la transmitió a los padres luego se lo transmitieron a sus hijos y ahí seguirán hasta los nietos, y es que no puede tener lo que quiere en esta vida pero lo tiene que lograr con trabajo con constancia con raíz y con integridad de nuevamente agradece el homenaje que le han realizado.

#### 11. Palabras de los Jefes de Fracción:

- Sr. Carlos Monge Solano, Regidor Independiente

“

Buenas noches señora presidenta doña Amalia Jara, un cordial saludo a todos los miembros de este honorable Consejo Municipal, Señora Alcaldesa Angela Aguilar Vargas, Doña Marcela Benavides secretaria del Consejo, Licda. Priscila Quirós Asesora Legal del Consejo, Pbro. Fernando Vilchez Pbro. Andres Fernandez, autoridades de Instituciones Públicas del Cantón, compañeros de la administración que nos acompaña, familiares de don Eladio Rosabal Cordero, invitados especiales y al todo el pueblo de Heredia que nos sigue a través de las redes sociales.

Hoy nos reunimos en un acto de profundo significado para honrar a un hombre extraordinario, un ciudadano cuyo legado ha quedado grabado en los anales de nuestra querida Heredia de manera indeleble. Don Eladio Rosabal Cordero es un nombre que evoca respeto y admiración en nuestro cantón, y su vida y sus acciones deben servir como fuente inagotable de inspiración para todos nosotros.

No es coincidencia que don Eladio viera la luz por primera vez un 15 de setiembre de 1894, en el día en que Costa Rica celebra su independencia. Este hecho no solo marca el calendario, sino que simboliza su destino y la conexión profunda que tenía con esta tierra que amó y sirvió incansablemente.

Desde su niñez, don Eladio fue criado con valores arraigados de unidad familiar y esfuerzo constante. Estos principios no solo eran para beneficio propio y de su familia, sino que también eran los cimientos sobre los cuales construiría su compromiso con el desarrollo de la comunidad herediana, una causa que abrazó con pasión y dedicación a lo largo de su vida.

La devoción de don Eladio por su Heredia natal se manifestó de diversas maneras a lo largo de su vida. Desde una edad temprana, se destacó como deportista, encontrando su pasión en el fútbol y dejando un legado al fundar el Club Sport Herediano en 1921, una institución que se ha convertido en un pilar fundamental de nuestra comunidad. Sin embargo, su influencia no se limitó al ámbito deportivo. Don Eladio también dedicó su tiempo y energía al servicio público, desempeñando roles como Regidor Municipal y Diputado de la República. Fue un defensor incansable de los intereses de Heredia y un protagonista clave en el proceso de electrificación de nuestra provincia.

Pero su espíritu emprendedor también se manifestó en el ámbito empresarial, donde fundó la tienda Rosabal, que con el tiempo se convirtió en un referente de calidad y servicio en nuestra ciudad. Su visión empresarial no solo contribuyó a la economía local, sino que también generó empleo y oportunidades para la comunidad.

El legado que don Eladio Rosabal Cordero nos ha dejado no puede medirse únicamente en términos de títulos y trofeos. Su legado debe medirse por el impacto positivo y duradero que tuvo en la ciudadanía herediana. Fue un ejemplo de integridad, dedicación y amor por su tierra natal.

“Solo los soñadores mueven montañas”. Y hoy, al rendir este merecido homenaje a Don Eladio, él nos recuerda que nuestros sueños pueden hacerse realidad con determinación y amor por nuestro cantón y país. Su ejemplo debe inspirarnos a trabajar juntos por un futuro más exitoso y prometedor.

"Muchas gracias!!!

- Sr. Paulino Madrigal del Partido Frente Amplio

“En primer lugar decir que por razones de salud de un familiar su compañera Ana Yudel Gutiérrez quien es la jefa de la fracción del frente amplio en este concejo municipal, no pudo asistir el día de hoy y por esa razón esta en este momento y tengo la oportunidad de dirigir algunas palabras en nombre de nuestra fracción primero que todo darles las buenas noches compañeros y compañeras de este concejo municipal, doña Angela, Alcaldesa, autoridades políticas y religiosas de esta hermosa ciudad herediana personas que nos acompañan también invitados especiales, personas que también nos siguen a través de las redes sociales y comunidad herediana en general muy especialmente a mi esposa que me acompaña el día de hoy voy a dejar un dejando un poco de lado los formalismos y antes de dar las palabras que traía por acá escritas una pequeña anécdota y no quiero ser inoportuno pero en honor a la verdad, yo en términos futbolísticos no soy del equipo del herediano, soy de otro equipo no voy a decir de cuál es para no meterme en más de los problemas que ya estoy metiéndome, pero esta anécdota es interesante yo soy de otro equipo porque mi papá era de otro equipo y una vez le pregunté que por qué era de ese equipo y mi papá me dijo era de ese otro y una vez preguntándole a mi abuelo que por qué era ese equipo mi abuelo le dijo no un momento yo no soy de ese equipo, cómo si yo siempre lo he visto estoy viendo escuchando partidos en la radio así porque me gusta mucho como juegan pero yo no soy de ese equipo, yo siempre he sido del herediano es la historia de mi abuelo y de mi papá no sé si mi descendencia algún día hará la nuevamente esa esa ese retorno al equipo herediano ya veremos tal vez por influencia de mi esposa que es una gran herediana de los Viquez de Mercedes Norte, le recordamos a don Eladio por su faceta futbolística don Eladio nos demostró que se puede ser también político, se puede ser agricultor, comerciante, futbolista ciudadano ejemplar padre amoroso hermano leal, abuelo cariñoso sin perder la esencia de lo que realmente importa la humildad la humanidad y La Paz en momentos de turbulencia, que se le recuerda principalmente por el rol futbolístico pero muchos desconocen su legado un faro de tranquilidad en uno de los episodios más violentos de nuestra historia, los sucesos del 48 siendo diputado junto a otros legisladores hizo un llamado al cuerpo diplomático para solicitar su intervención y evitar el flagelo de la guerra y es que ella también tocó las puertas de la guerra civil, cuentan los madrileños que en aquella época tenían que esconder a los chiquillos de 15 años en el cafetal porque si no se los llevaban a llevar con botas y un rifle al agresor así que con el audio su visión de paz y diplomacia un momento crítico fue fundamental para evitar un mayor derramamiento de sangre en nuestra querida Costa Rica, se recuerda también a don Eladio como uno de los precursores de la electrificación de nuestra comunidad, un comerciante exitoso que no sólo pensaba en su propio beneficio sino en el progreso y el bienestar de su comunidad, su visión y compromiso con el desarrollo de una región perduran como testimonio de su amor por esta Tierra, pero hay elementos que muchos desconocen.

Contaba el diputado Jonathan Acuña, el pasado 14 de marzo cuando la asamblea declaró a don Eladio cómo ver el mérito de la patria que don Eladio estuvo vinculado en su momento al partido reformista, esto lo digo la compañera muy influir muy influenciado por las ideas del padre volvió por 100 cuando regresó este padre de Europa con aquellas ideas que en ese momento era muy avanzada hoy diríamos progresistas posteriormente llegó a ser diputado eso, ya se mencionó en el 44 don Eladio, era un liberal coherente, era un liberal coherente suficiente para comprender como el desarrollo de estas ideas requería también de los equilibrios necesarios entre el desarrollo individual que requiere también desarrollo colectivo, eso decía el diputado Acuña Soto, pero también contaba el diputado que el caso del impuesto que incluyó justamente a la producción de fósforos impulsado en parte también por don Eladio Rosabal Cordero ante la comprensión de la necesidad de tener suministro de energía eléctrica en esas comunidades y esa es la principal lección que debe quedarnos

de un liberal como don Eladio para la promoción de las libertades individuales para desarrollar cosas tan hermosas como el fútbol, el deporte los servicios básicos se necesita que la riqueza se reparta de manera equitativa que el que tenga más pague más en su momento fueron los foreros, hoy las grandes empresas deben hacer su aporte no se vale desentenderse de esta obligación y el audio lo sabía, estoy seguro que como liberal coherente hoy estaría en contra de la de la evasión fiscal a favor de la repartición equitativa de la riqueza, muchas gracias.

- Sra. Ana Patricia Rodríguez Rodríguez, Jefe de Fracción del Partido Acción Ciudadana

“Muy buenas noches, señora Ángela Aguilar Vargas, alcaldesa, señores representantes de la Iglesia Católica, Invitadas e invitados que hoy nos honran con su presencia, doña Priscila, Compañeras y Compañeros del Concejo Municipal, Personal Municipal, Heredianas y Heredianos que nos siguen a través de las Redes Sociales, amigas y amigos.

Hoy nos reunimos en esta sesión solemne para rendir homenaje póstumo a un hombre cuyo legado ha dejado una huella indeleble en nuestra querida Heredia y en toda Costa Rica: don Eladio José Nicomedes Rosabal Cordero. Es un honor estar aquí frente a todos ustedes para hablar sobre la vida y obra de este ilustre hijo de nuestra tierra.

Don Eladio Rosabal Cordero nació el 15 de septiembre de 1894, en Heredia, en un momento crucial de nuestra historia. Su vida se entrelazó con los eventos más significativos de su época, y su compromiso con el bienestar de nuestra comunidad y la preservación de nuestros valores democráticos fue innegable.

Eladio Rosabal Cordero no solo fue un destacado deportista, sino también un agricultor, político, ideólogo y diputado que desempeñó un papel fundamental en la política costarricense de su tiempo. Como medio campista, brilló en el Club Sport Herediano y en el Club Sport La Libertad, y hoy en día, el Estadio de Heredia lleva con orgullo su nombre, un tributo merecido a su dedicación al deporte y su contribución al patrimonio deportivo de nuestra ciudad.

Pero más allá de sus logros en el campo deportivo, don Eladio Rosabal Cordero se destacó por su profundo compromiso con la democracia y la justicia social. Participó activamente en los eventos previos a la Guerra Civil de 1948, y en ese momento, señaló con valentía los riesgos que esos hechos tenían para nuestra democracia costarricense. Su voz resonó como un faro de conciencia, recordándonos a todos la importancia de preservar nuestros valores democráticos.

Hoy, al recordar a don Eladio, no solo honramos su memoria, sino que también nos inspiramos en su ejemplo. Nos recuerda la importancia de la disciplina en el deporte, la pasión por la política con un enfoque en el bienestar de todos y el coraje de defender nuestros principios democráticos. En este homenaje póstumo, renovamos nuestro compromiso de seguir trabajando juntos por un Heredia y una Costa Rica más justa, inclusiva y democrática. Que la vida y obra de don Eladio José Nicomedes Rosabal Cordero sigan iluminando nuestro camino y guiando nuestras acciones en beneficio de las generaciones presentes y futuras.

Gracias a todos por estar aquí y por unirse a nosotros en este tributo a un verdadero benemérito de nuestra patria. Que su legado perdure eternamente. Muchas gracias.

- Sra. Margarita Murillo Gamboa, Jefe de Fracción del Partido Sentir Heredia

“ Buenas noches no se imaginan la alegría cuando escuché ninguno pudo con él, es que todavía para los que somos heredianos de verdad les quiero dar un gran abrazo un saludo afectuoso a todos los que estamos aquí a Angela, Amalia y a todos mis compañeros y compañeras y sobre todo a todos ustedes, hoy es un momento de llamar de recordar cuando recordamos amamos el amor no muere ni baja de intensidad y sobre todo porque decir don Óscar Rosabal es hablar de una de un espacio de un sentir y de un vibrar porque algunos compañeros me decían, vea yo iba con otro partido pero yo me sé ninguno pudo con él, o sea es algo que se va a pegar aunque no vayan con nuestros partidos, ahorita los convencemos, la pasión de un Óscar no solo siguen ustedes como descendientes sino que tuvo la generosidad de dejarla en nuestra esencia en nuestro ADN, quiso fundar un club y es una gran diferencia porque leyendo yo la historia que tuvimos la curiosidad de leerla y de conocerla a esta situación que lo obligan a uno de alguna manera posicionarse como herediano y como persona existe una gran diferencia entre servir y servirse y creo que eso tendremos que volverlo a retomar los que estamos acá, quiso servir disfrutar crecer proponer pelear esquina delantero como no va a pelear los

delanteros, pelean porque nosotros están en defensa pero él era delantero hoy nos estamos reuniendo como comunidad para fortalecer el deporte, la cultura la historia, mi papá fue jugador de fútbol y fue fiscal del herediano fue peleonero mi tío fue jugador de fútbol y era del Saprissa, se pueden imaginar cuando jugaban en contra, mi abuelo lo único que hacía era rezar y mi abuela también, porque sus hijos estaban jugando en contra, papá nunca perdió la pasión por el herediano hasta su último día, pasión que hierve hasta en mi nieto, así que la cosa sigue para hablar sentir esa pasión y mantener la pasión es lo que yo llamo el arte de amar, el arte de crecer y aquí los invito a todos y a todas a dejar su legado, yo pienso Óscar que no se trata de superar porque somos únicos y únicos podemos hacer cosas pequeñas o grandes, eso no es lo que queda lo que queda es la pasión por lo que lo ustedes han hecho cosas maravillosas, que está mi amiga la macha que también tiene una energía maravillosa, hagamos espacios éticos transparentes porque imagínese la pasión que tuvo como para anular las elecciones fraudulentas del 48, eso solo lo hacen las personas con coraje y pienso que los delanteros hoy es un momento donde excepción o más bien aunque siga otro equipo deportivo u otro deporte basquetbol o lo que quiera recordar a alguien que soñó se posiciona por encima de muchas posiciones, lo ponemos como ejemplo y buscamos que más hombres y mujeres con mucha pasión como ahora tenemos muchos equipos que juegan fútbol, las mujeres que nació en las zonas rurales de nuestro país buscamos que más hombres y mujeres se llenen de esa alegría que surge cuando sueñas y lideras, gracias familia Rosabal por permitirnos hacer este homenaje.

- Acto Cultural (A cargo de los niños de la Escuela Rafael Moya Murillo).

- Sr. Santiago Avellán Flores, Jefe de Fracción del Partido Unidad Social Cristiano  
 “Buenas noches señora presidenta doña Amalia Jara, un cordial saludo a todos los miembros de este honorable Consejo Municipal, Señora Alcaldesa Angela Aguilar Vargas, Doña Marcela Benavides secretaria del Consejo, Licda. Priscila Quirós Asesora Legal del Consejo, Pbro. Fernando Vilchez Pbro. Andres Fernandez, autoridades de Instituciones Públicas del Cantón, compañeros de la administración que nos acompaña, familiares de don Eladio Rosabal Cordero, invitados especiales y al todo el pueblo de Heredia que nos sigue a través de las redes sociales.

Hoy nos reunimos en un acto de profundo significado para honrar a un hombre extraordinario, un ciudadano cuyo legado ha quedado grabado en los anales de nuestra querida Heredia de manera indeleble. Don Eladio Rosabal Cordero es un nombre que evoca respeto y admiración en nuestro cantón, y su vida y sus acciones deben servir como fuente inagotable de inspiración para todos nosotros.

No es coincidencia que don Eladio viera la luz por primera vez un 15 de setiembre de 1894, en el día en que Costa Rica celebra su independencia. Este hecho no solo marca el calendario, sino que simboliza su destino y la conexión profunda que tenía con esta tierra que amó y sirvió incansablemente.

Desde su niñez, don Eladio fue criado con valores arraigados de unidad familiar y esfuerzo constante. Estos principios no solo eran para beneficio propio y de su familia, sino que también eran los cimientos sobre los cuales construiría su compromiso con el desarrollo de la comunidad herediana, una causa que abrazó con pasión y dedicación a lo largo de su vida.

La devoción de don Eladio por su Heredia natal se manifestó de diversas maneras a lo largo de su vida. Desde una edad temprana, se destacó como deportista, encontrando su pasión en el fútbol y dejando un legado al fundar el Club Sport Herediano en 1921, una institución que se ha convertido en un pilar fundamental de nuestra comunidad. Sin embargo, su influencia no se limitó al ámbito deportivo. Don Eladio también dedicó su tiempo y energía al servicio público, desempeñando roles como Regidor Municipal y Diputado de la República. Fue un defensor incansable de los intereses de Heredia y un protagonista clave en el proceso de electrificación de nuestra provincia.

Pero su espíritu emprendedor también se manifestó en el ámbito empresarial, donde fundó la tienda Rosabal, que con el tiempo se convirtió en un referente de calidad y servicio en nuestra ciudad. Su visión empresarial no solo contribuyó a la economía local, sino que también generó empleo y oportunidades para la comunidad.

El legado que don Eladio Rosabal Cordero nos ha dejado no puede medirse únicamente en términos de títulos y trofeos. Su legado debe medirse por el impacto positivo y duradero que tuvo en la ciudadanía herediana. Fue un ejemplo de integridad, dedicación y amor por su tierra natal.

“Solo los soñadores mueven montañas”. Y hoy, al rendir este merecido homenaje a Don Eladio, él nos recuerda que nuestros sueños pueden hacerse realidad con determinación y amor por nuestro cantón y país. Su ejemplo debe inspirarnos a trabajar juntos por un futuro más exitoso y prometedor. "Muchas gracias!!!

- Sr. Daniel Trejos Avilés, Jefe de Fracción del Partido Liberación Nacional

“Buenas noches señora Presidenta, señora Alcaldesa doña Angela Aguilar buenas noches compañeras y compañeros de este Concejo Municipal, a la señora sindica, síndicos a las personas que los acompañen en este recinto hoy en el centro cultural, y quienes ven la transmisión que realiza este municipio a través de la plataforma del face, para la fracción del partido liberación nacional es un orgullo haber votado para declarar el homenaje póstumo a don Eladio Rosabal Cordero como ciudadano de honor del cantón de Heredia, para Liberación Nacional don Eladio también es un personaje muy importante en la historia del partido y es que por aquella decisión política que tomó en 1948 con otras diputadas y diputados de la república también construyó y forjó la historia de aquel pasaje tan doloroso, pero que también forjó la vida de liberación nacional después de 1949 lo que le digo como sano deportista como hombre empresario, como político como agricultor y en su vida personal nos ha transmitido para las nuevas generaciones y para los nuevos futuros políticos, empresarios esposos esposas y ciudadanía en general aquí hay que trabajar con convicción con lucha con residencia con coraje y por supuesto siempre teniendo la claridad de que cuando se aspira siempre a ganar y hacer el bien, esas cuestiones están por encima de aquello que la gente pueda llegar a criticar oído, que el audio como herediano nos ha enseñado también a que las personas jóvenes podemos ser polifacéticos, a que las personas jóvenes también podemos llegar a ocupar cargos públicos, poder ser empresarios, poder ser jugadores de fútbol y por qué no hasta ser políticos, eso hoy quiero recalcar el porque hablar de la historia don Eladio, no solo es hacia al pasado hay que hablar de lo que la radio hacia el futuro y hoy invito a la comunidad Herediana a que abracemos esa lucha, esa convicción, ese coraje que tenía don Eladio Rosabal Cordero y que siempre enseñó y que siempre profesó además de que siempre para ser el mejor hay que luchar para hacer el mejor, hay que aguantar para hacer el mejor también hay que perder esa humildad, ese trabajo es lo que hoy debe llamarnos a como sociedad a recordar a don Eladio Rosabal Cordero y siempre llevar hacia el futuro los ideales de don Eladio y no olvidar que la humildad y los valores que él representa son el motor que debe movernos en la política y en las demás áreas de nuestra vida.

A la familia Rosabal realmente muy orgulloso de verles acá, el amor por su abuelo por su tío por su padre es realmente envidiable porque no solo es por la figura de su familiar sino porque además con orgullo se sostiene, que un deportista que un político y que un herediano llegó adelante altísimos proezas no solo en el fútbol sino muchísimas áreas de nuestra vida a todas y todos les agradezco muchísimo y a seguir honrando a don Eladio Rosabal Cordero, homenaje que también y rostro que también ahora nos acompañará en el salón de sesiones Alfredo González Flores recordándonos a quienes ocupamos de las curules a que siempre tenemos que actuar apegados a nuestros principios y convencidos de actuar bien para el público y el interés general muchísimas gracias Dios les bendiga.”

- Sra. Maritza Segura Navarro, Regidora Independiente

“Buenas noches Ángela Aguilar, Alcaldesa a los compañeros regidores propietarios suplentes síndicos propietarios síndicos suplentes, al padre Vilchez, al padre Andrés de veras es un gusto tenerlos aquí, estoy viendo aquí a don Ronald Villalobos representante de los patentados, Rodrigo Araya de la Empresa de servicios públicos, a la familia de don Eladio Rosabal y a todos los invitados que se encuentra hoy en este recinto, distinguidos ciudadanos y ciudadanas de Heredia hoy nos congregamos aquí en un día verdaderamente especial, un día en el que celebramos la vida y el legado de un hombre excepcional Eladio Rosabal Cordero no es una casualidad menor es un nacimiento coincide con el 15 de septiembre y el día en que Costa Rica celebra su independencia al recordar ese gran hombre, no sólo honramos su legado sino que también celebramos el espíritu de independencia y dedicación que ha caracterizado a nuestra nación y a nuestro amado cantón de Heredia, la historia de radio los barcos dinero está profundamente entrelazada con la Heredia y con la Costa Rica nacido el 15 de setiembre en la provincia de Heredia Rosabal Cordero personalizó los valores fundamentales que son el pilar de nuestra nación dedicación compromiso y pasión por la comunidad, desde temprana edad demostró un amor inquebrantable por su Tierra Natal y una profunda conexión con su gente, pero la contribución de la radio, y a nuestro país va mucho más allá de su amor por la Tierra es en el mundo del fútbol, donde encontramos uno de sus legados más destacados su pasión por este deporte era tan intensa como su compromiso con la comunidad herediana, como presidente

del club Sport Herediano dejó una huella imborrable en la historia del deporte, en nuestro cantón bajo su liderazgo el club fuera de día, alcanzó logros notables fue un impulsor incansable del desarrollo de jóvenes talentos creyendo que el fútbol en una vía para que los jóvenes se debían, que alcanzarán sus sueños, que no solo se centró en la excelencia en el campo sino también en la formación de jugadores comprometidos y ciudadanos ejemplares.

Que Eladio Rosabal Cordero entendía que el fútbol tenía un poder especial para unir a la comunidad los domingos en el estadio con la bandera roja y amarilla, un díafano alto y la pasión compartida entre vecinos, son momentos que fortalecen nuestro sentido de identidad y pertenencia herediano él reconocía que el fútbol no era solo un juego sino un vínculo que unía a generaciones y un símbolo del espíritu de Heredia, el legado futbolístico de Rosabal Cordero, se manifiesta no solo en los trofeos ganados en el éxito del Club Sport Herediano sino en el amor inquebrantable que sigue siendo una parte fundamental de nuestra cultura, cada gol, cada celebración en el estadio es un tributo a su visión y su pasión, sigamos construyendo sobre su legado fomentando la excelencia deportiva y el espíritu de equipo que él personalizaba, don Eladio Rosabal Cordero no se limitó a su contribución en el deporte, su influencia se dio a la educación a la agricultura y a la política, comprendió que la educación era la llave que abría las puertas del progreso y trabajo incansablemente para mejorar esas oportunidades, se dedican su visión y liderazgo contribuyeron a enriquecer la vida de generaciones más jóvenes además de su compromiso con educación, fue un defensor apasionado de la agricultura y promovió proyectos que beneficiaron a los agricultores locales, su visión estratégica, su determinación ayudaron a nuestro cantón a crecer y a prosperar en el ámbito político, Eladio Rosabal Cordero se destacó como un líder respetable y valiente, fue diputado y representó para Costa Rica una voz de tranquilidad, un episodio histórico de nuestro país, los hechos violentos de 1948 en ese momento crucial hizo un llamado al cuerpo diplomático para solicitar su intervención y evitar el flagelo de la guerra, su legado trasciende las páginas de la historia es un ejemplo de tenacidad y valores que Costa Rica necesita hoy más que nunca pero quizá su mayor legado sea la inspiración que dio a niños jóvenes y adultos a través del deporte, una inspiración que les ayudó a construir una ciudad de ciudadanía profundamente cargada de valores y a dejar a miles de jóvenes de los flagelos de la sociedad como la división social y la violencia en nombre de todos los heredianos y de Costa Rica.

Rendimos homenaje a don Eladio, agradecemos su inquebrantable compromiso con nuestra comunidad y nuestro país, sigamos construyendo su legado honrando sus valores y esforzándonos por un futuro mejor para él y sus valores que perdure el espíritu de Eladio Rosabal Cordero en toda Costa Rica, muchas gracias”.

## 12. Palabras de la MII. Angela Aguilar Vargas . – Alcaldesa Municipal

“ Buenas noche Amalia Jara, Presidenta del Concejo Municipal, don Daniel Trejos vicepresidente también a los regidores, regidoras, síndicos y síndicas y también concejales de distrito que nos acompañan acá, doña Mercedes Hernández, Vicealcaldesa que se encuentra en ese momento viéndonos por redes sociales, padre Vilchez, que es un gusto tenerlo también el padre Andrés, doña Priscila Quirós, también Marcela que es la Secretaria del Concejo Municipal, representantes del turismo herediano, representantes de las empresas servicios públicos de Heredia, cuando digo que he tenido acá también un gran agradecimiento y una gran felicitación a los distinguidos familiares de don Eladio Rosabal, es un honor para mí tenerlos aquí el día de hoy y estar en esta actividad desde un buen año, hoy nos encontramos en un acto profundo de un gran significado, un homenaje a un hombre cuyo legado ha dejado una huella indeleble en nuestra comunidad y en el corazón de todo el pueblo de Costa Rica, nos reunimos para rendir homenaje a don Eladio Rosabal Cordero, un hombre que resuena con prestigio y gloria en el mundo del deporte, en la cultura, en el comercio, en la política no solo de Heredia sino también de Costa Rica, don Eladio Rosabal cordero como bien ha dicho mis compañeros nació el 15/09/1894, en una época en que la pasión por el fútbol empezaba a tomar forma en nuestras tierras desde sus primeros días demostró un amor incrementable por el deporte y sus habilidades como futbolista y el pronto lo llevaron a convertirse en una figura icónica de la historia del club se puede llegar, fue uno de los valientes fundadores de este club donde no sólo se destacó como jugador sino también como capitán general, su liderazgo y destreza en el campo continuaron atacando la historia del fútbol costarricense y por supuesto el camino de los rojos y amarillos hacia la excelencia en honor, a este gran hombre el club después bautizó su estadio como Eladio Rosabal Cordero.

Un tributo eterno a su contribución al deporte, su impacto trascendió incursionando la política y contribuyendo a la electrificación de Heredia e importantes eventos nacionales, hoy las

municipalidad y este gobierno local rinde homenaje a este ilustre hijo de nuestra Tierra un hombre que a través del deporte la política la agricultura y el comercio ha dado prestigio gloria y muchas alegrías al pueblo costarricense y a toda la provincia de ella este homenaje es nuestra manera de mantener viva la memoria de un ciudadano ejemplar, considerado uno de los máximos exponentes de fútbol en nuestro país, don Eladio lo saben su legado perdurará en el tiempo como un faro de inspiración para las generaciones presentes y futuras, gracias por su contribución inestimable a nuestra identidad Herediana, que su espíritu de dedicación y liderazgo continúe guiando nuestros pasos en el camino hacia un Heredia y un Costa Rica mejor que viva el legado de Eladio Rosabal Cordero y pido un aplauso para él.

13. Palabras de la Arq. Amalia Jara Ocampo – Presidenta Municipal

“ Buenas noches padre Andrés Fernández al cura párroco, don Fernando Vilchez, a la señora Alcaldesa Angela Aguilar, a la señora Vicealcaldesa, señora Mercedes Hernández que nos ve por las redes sociales, al señor vicepresidente municipal regidor Daniel Trejos, a todos los compañeros regidores propietarios y suplentes a nuestros compañeros también síndicos propietarios y suplentes a los señores concejales de distrito que nos acompañan también esta noche a nuestra asesora legal la Licenciada Priscila Quiroz Muñoz, a nuestra secretaria del Concejo gran compañera doña Marcela Benavides Orozco, a todas las personas compañeras de la administración que son los técnicos, a los compañeros de logística que también son parte de todo el trabajo y el esfuerzo que han realizado esta noche, a los señores representantes de instituciones públicas y privadas a las asociaciones de desarrollo que nos acompañan también a los señores de la Junta Directiva de la Asociación Club Sport Herediano. por supuesto a todos los familiares de don Eladio Rosabal, a nuestros invitados especiales, a la banda de conciertos de Heredia, agradecidísimos con don Andrés y don Mario por haber engalanado esta noche y por supuesto a la banda de la Escuela Moya que también hicieron una presentación espectacular y a todos ustedes amigos verdaderos en Heredia, desde este Concejo municipal nos hemos engalanado y hemos aprobado el acuerdo que presentaron 2 ciudadanos importantes en Heredia grandes amigos de a de la provincia del cantón quiero nombrar a don Erick que quiso presentar la propuesta al Concejo Municipal, también en la figura de del Club Sport Herediano, a don Randall Castro quien fue uno de los que presentó también la propuesta, se acogió y nosotros lo analizamos y quisimos ser parte de esta iniciativa maravillosa de nombrar a don Eladio Rosabal Cordero y bueno pues con esta declaratoria de ciudadano de honor no es cualquiera, amigos de verdad, heredianos, que hay que merecer tener este título de ciudadano de honor y pudo haber tenido una sola de las virtudes y ya lo hubiera merecido don Eladio, pero quiero nombrar cuatro cosas que ya también los compañeros lo han hecho porque no solo está con el fútbol, no es que pudo haber sido solo eso y ya era importante es ser una persona futbolista o más bien deportista ya le aporta de por sí a la Gloria nacional porque el deporte es uno de los baluartes más importantes que tenemos en Costa Rica y solo eso ya tiene grandes méritos pero es que él también fue agricultor y por ser una persona dedicada al campo ya brindó gran desarrollo a la economía de este país, pensó en exportar café y eso también es de gran mérito en una visión donde los años anteriores con tantas limitaciones sociales políticas y económicas tener la visión de ser exportador, ya era importante y así lo hizo, tomó la iniciativa y forjó grandes aventuras en ese campo y además forjó una brecha importante para el desarrollo de la nación pero no se quedó ahí porque también fue comerciante entonces qué pasó que también apporto en varias cosas.

Muchas gracias

14. Cierre de la Sesión a cargo de la Arq. Amalia Jara Ocampo- Presidenta Municipal.

**\* SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, LA PRESIDENCIA DA POR FINALIZADA LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 293-2023 AL SER LAS 8 HORAS CON 15 MINUTOS.-**

**MARCELA BENAVIDES OROZCO**  
**SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL**

**AMALIA JARA OCAMPO**  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

*mbo/.*